

LE MADAWASKA

CINQ SOUS LE NUMERO

Edmundston, N.-B. 13 DECEMBRE 1928

QUINZIEME ANNEE No. 50.

Edmundston Aura Bientôt du Lait Pasteurisé

Messieurs A. Belzile & Fils, viennent de compléter l'installation des machines nécessaires pour la pasteurisation et la clarification du lait.

Le lait pasteurisé est exempt des germes de typhoïde, dyphtérie et de scarlatine. — Les bacilles de la tuberculose sont inoffensifs.

UN GRAND AVANTAGE POUR LES ENFANTS

Il nous fait plaisir d'attirer l'attention du public sur la récente initiative que viennent de prendre Messieurs A. Belzile & Fils, fabricants de crème à la glace et commerçants de beurre bien connus.

Messieurs Belzile viennent de terminer l'installation de machines dispendieuses pour la pasteurisation du lait.

Leur établissement est déjà pourvu d'une chambre à refroidissement artificiel où le lait sera conservé à l'abri de toutes contaminations. Le procédé d'embouteillage et de nettoyage des bouteilles et autres ustensiles est moderne.

MM. Belzile commenceront dans quelques jours la distribution du lait à domicile. Nous espérons qu'ils recevront tout l'encouragement que mérite cette belle initiative.

La pasteurisation tue les germes de la typhoïde, de la diphtérie et de la scarlatine. Ces maladies se propagent généralement par le lait que les enfants consomment. En employant le lait pasteurisé, on se prémunit contre ces maladies, on protège les enfants tout en leur assurant un meilleur développement.

La pasteurisation rend les bacilles de la tuberculose inoffensifs. C'est un autre avantage appréciable qui est offert, sans qu'il en coûte un sou de plus car MM. Belzile vendront ce lait au prix courant.

La clarification du lait est un procédé qui enlève toutes les matières solides dans le lait. Ainsi ce lait ne laissera pas de dépôts d'impuretés dans le fond des verres et autres récipients.

Dans plusieurs villes l'usage du lait pasteurisé est obligatoire par la loi, ce qui en démontre les avantages. Dans notre ville il n'y a pas de règlements à cet effet, mais nous sommes assurés que la population comprendra les bienfaits du lait pasteurisé et saura en faire un grand usage, particulièrement pour les enfants.

Il est assez rare de voir une petite ville comme la nôtre pourvue de lait pasteurisé. C'est pourquoi nous félicitons MM. Belzile de leur entreprise et leur souhaitons tout le succès qu'ils méritent.

SERVICE D'HYGIENE A EDMUNDSTON

Le département de la Santé envoie une garde-malade pour donner des démonstrations sur la prévention des maladies.

Mlle H. Dykema, directrice du Service des gardes-malades, au département de la Santé provinciale, est actuellement en ville pour introduire Mlle Claudia Belliveau qui doit passer trois mois parmi nous pour donner des conférences et des démonstrations sur la prévention des maladies. C'est le département qui défraye les dépenses pendant ces trois mois, avec l'espoir que la ville et le district scolaire coopéreront pour garder cette garde-malade d'une façon permanente en ville.

Mlle Belliveau est une graduée de l'Hôpital St-Jean de Dieu de Montréal. Elle fit du service dans cette ville avec la Victoria Order, puis après un cours de six mois avec la bourse Rockefeller, elle rempli pendant deux ans la fonction de surintendante de l'Unité sanitaire à St-Jean d'Iberville, Qué.

Le travail que Mlle Belliveau fera en notre ville sera sous la surveillance de Mlle Dykema.

Mgr. L. N. DUGAL A L'HOPITAL

La population du comté de Madawaska apprendra avec peine que Monsignor L. N. Dugal, curé de St-Basile, est actuellement sous la surveillance constante des médecins de l'hôpital et de deux gardes-malades.

Malgré son âge avancé, Mgr. Dugal faisait encore du ministère actif avant cette maladie qui le tient au lit. Prions pour que Dieu conserve sa vie à ce vénérable prêtre et lui permette de continuer son ministère.

LA PILE DE BOIS SERA TRANSPORTEE AUX USINES FRASER

La Cie Fraser commencera dans quelques jours le transport du bois de pulpe en pile énorme sur les bords de la rivière St-Jean, à Edmundston. M. Jos. D. Boucher sera en charge de cette opération. Le travail durera deux à trois mois, avec une moyenne de 40 à 50 wagons par jour, et emploiera plusieurs hommes.

Comme par les années passées, le moulin à bardeau chez Fraser a cessé ses opérations pour la mois d'hiver. Dans tous les autres départements l'activité est la même, malgré la rumeur qui voulait que l'usine ferme ses portes pour quelques mois.

Au département de la fabrication du papier à catalogue, à Madawaska, Maine, des ingénieurs engagés tout dernièrement par la Cie Fraser, sont à refaire certains travaux et la production commencent dès que les machines seront en bon ordre.

LE MAJOR-GENERAL McLEAN EST NOMME LIEUT.-GOVERNEUR DE LA PROVINCE

Le "Celtic" frappe un rocher en Irlande

Le flanc du navire est ouvert sous la chambre des machines. Trois remorqueurs transportent les 300 passagers à terre. L'équipage reste à bord.

Cobb, Irlande, 10.—Le "Celtic" de la "White Star", a frappé un rocher à 300 verges de l'entrée du port à 5 heures 40 ce matin. Trois remorqueurs sont venus chercher les quelques 300 passagers qui se trouvaient à bord.

Le "Celtic", parti de New-York le 1er décembre, arriva à Boston le jour suivant; il entra au port ici pour débarquer environ 60 passagers lorsque l'accident est survenu.

On estime que le navire est sur le roc dans environ 15 pieds d'eau. Les remorqueurs hollandais "Gelizee" et "Moryseock" ont tenté de le tirer de cet endroit mais on s'aperçut qu'il était trop avancé.

Michael Johnston, gardien du phare de Roches Point, où l'accident est arrivé, prétend que si le temps devient mauvais, le "Celtic" sera une perte totale.

Le flanc du navire est ouvert sous la chambre des machines. L'accident est dû à ce que le pilote n'a pu monter à bord à cause de la tempête.

Johnston a dit que la vitesse ralentie du navire a empêché un désastre: "comment le navire est embarqué sur les rochers est un mystère".

Il y avait à bord 87 passagers et 119 de classe touriste et 119 de troisième; parmi eux on croit qu'il y a 27 survivants du "Vestris".

L'équipage est resté à bord pour tenter de remettre le navire à flot.

Les Poudres Parfumés et Toilettes sont à la PHARMACIE BREAU

L'HONORABLE M. VENIOT REpond A L'HONORABLE M. BENNETT

Le gouvernement aurait pu facilement emboîter le pas aux Etats-Unis, mais il a préféré alléger le peuple en diminuant les impôts. — Tout en réduisant la dette du pays.

GROS INCENDIE A WOODSTOCK

Le feu cause des dommages considérables à la pharmacie Stevens Bros. — Les pompiers luttent pendant deux heures pour maîtriser le feu.

La pharmacie Stevens de Woodstock a souffert des dommages pour près de \$4000, et d'autres résidents de cette ville pour une vingtaine de mille dollars dans l'incendie qui s'est déclaré dimanche matin vers une heure, dans la pharmacie.

Avant que les pompiers purent se rendre maîtres des flammes, plusieurs autres magasins, des bureaux de professionnels et les quartiers généraux de la police provinciale furent fortement endommagés. M. W. S. Skillen, épicier a subi des pertes assez considérables, ainsi que la dentiste K. A. Mamon, la Yerxa Malone Co., Gibson & Ross Ltd., MM. Winslow & Winslow, E. R. Teed et L. E. Young, G. C. Campbell, et autres occupants des bâtisses incendiées.

On estime les pertes totales à environ \$25,000. A peine les pompiers étaient-ils retournés chez eux qu'une seconde alarme les appela au magasin de la Commission des Liqueurs où le feu s'était déclaré dans un tas de bois à l'extérieur. Le feu fut vite éteint.

LE MAJOR-GENERAL McLEAN EST NOMME LIEUT.-GOVERNEUR DE LA PROVINCE

Il succède au Lieutenant-gouverneur W. F. Todd et entrera en fonction le 28 décembre.

A une assemblée du Cabinet fédéral à Ottawa, mardi, le Major-General Hugh H. McLean, de Rothesay, N.-B., a été nommé lieutenant-gouverneur de notre province pour succéder à l'hon. M. Todd, dont le terme d'office était expiré.

Le nouveau lieutenant-gouverneur a eu une longue expérience dans la pratique de la loi. Il fut député à Ottawa, pour les comtés de Queens-Sunbury de 1908 à 1917, et pour les comtés de Kings-Queens jusqu'en 1921. Il possède donc une expérience parlementaire de plus de treize ans.

Il fit ses débuts dans la milice avec le 71e bataillon de Sussex en 1868. De 1914 à 1917 le Général McLean eut le commandement des troupes à l'entraînement à Valcartier. Il est né le 22 mars 1854 à Frédéricton d'un père écossais et d'une mère anglaise.

LES FUNERAILLES DE Mme ENGLAND

Les funérailles de Mme Gaspard England décédée à Cabano mercredi dernier, ont eu lieu lundi matin dans l'église paroissiale de St-Mathias de Cabano, auxquelles assistaient plusieurs parents et amis de la famille.

Le service fut chanté par M. le curé Cyr, assisté des abbés Lanouette comme diacre, et Côté, frère de la défunte, comme sous-diacre.

La sépulture de la défunte avait eu lieu samedi après-midi, jour de la fête de l'Immaculée Conception. Les porteurs étaient MM. Mac-Cormack, Bigue, R. Bélanger et L. Gagnon d'Edmundston; le Dr J. E. A. Fortin portait la croix.

Plusieurs témoignages de sympathies ont été reçus par la famille si cruellement éprouvée.



PETITES NOUVELLES D'UN PEU PARTOUT

MORT DE LA FILLE DE H. W. LONGFELLOW
Cambridge, Mass., 7.—Mlle Alice Mary Longfellow, fille du poète de ce nom, est morte aujourd'hui ici, à l'âge de soixante-dix-huit ans.

UN BEAU CONTRAT
Newcastle, N.-B., 6.—La carrière de la Compagnie Miramichi, à Quarryville, vient de recevoir un contrat pour un cent chars de pierre pour la construction d'un nouvel hôtel et de la gare du Canadien National à Halifax. Cela donnera de l'ouvrage à un cent ouvriers, à part de vingt tailleurs de pierre.

UN CADEAU
Montréal, 7.—La Banque Royale du Canada annonce aujourd'hui qu'elle paiera un bonus de cinq pour cent, comme cadeau de Noël, à tout son personnel. La Banque Royale emploie 90,000 personnes.

LE DR A. POIRIER EST DECEDÉ
Shédiac, N.-B., 7.—Une dépêche annonce la mort subite du Dr Armand Poirier, de Springfield, Mass.

Le Dr Armand Poirier était le fils de M. et Mme Charles Poirier, autrefois de Shédiac. Il exerçait sa profession à Holyoke, Mass. Son épouse et un enfant lui survivent.

Le Dr Poirier reçut son éducation à l'Université Saint-Joseph de Memramouk et fit ses études médicales à Harvard. Le Dr Poirier était un neveu de l'hon. Pascal Poirier.

DES POURSUITES PAYANTES

Ottawa, 10.—Les poursuites en rapport avec l'enquête des douanes pour arriérés d'impôts ont rapporté jusqu'à présent deux millions et demi de dollars au gouvernement fédéral. Une trentaine de brasseurs et de distillateurs ont réglé à l'amiable ou après jugement.

LE POELE FIT EXPLOSION

Moncton, N.-B., 11.—Mme Clarence F. Charters est à l'hôpital, souffrant des suites de brûlures qu'elle a reçues au visage aux bras et sur le corps. Elle avait entrepris d'allumer son poêle, le matin, avec de la paraffine.

FATAL ACCIDENT

Moncton, N.-B., 4.—Arnold Kenough, qui demeure sur l'île du Prince Edouard, un employé des Blacks Brothers à Alma, comté d'Albert, s'est fait tuer d'une manière tragique. Il s'est fait frapper par un morceau de bois qui lui a fracturé le crâne. Le médecin fut appelé, mais le malheureux était mort quand il arriva.

IL SE RETIRE

Campbellton, N.-B., 4.—Le maire A. M. McDonald a annoncé qu'il se retirait de la politique municipale et que, à cause du mauvais état de sa santé, il ne briguerait plus les suffrages. Il n'y a pas encore de candidat sur les rangs.

LES VOYAGEURS

Moncton, N.-B., 4.—Les comités voyageurs de la province de Nouveau-Brunswick se sont réunis à l'hôtel Brunswick et ont décidé d'avoir un grand banquet le 20 décembre.

M. A. E. Tremblay, de la Rock City, a été élu président général, M. Frank Storey, secrétaire, et M. G. M. Anderson, trésorier. Différents comités ont été nommés pour préparer le banquet qui aura lieu à l'hôtel Brunswick.